

元気を出そう八幡

八幡の人口 8月末日現在  
749名(男性349名 女性400名)

八幡自治振興区 (☎・fax) 4-0205  
E-mail yawata@vesta.ocn.ne.jp  
URL http://bingo-yawata.com

### 稲刈りが始まりました

9月に入りあちらこちらで稲刈りが始まりました。昨年はウンカが大発生して被害を受けた農家もあったようですが、今年は雨続きの8月が作況指数に影響してはいないでしょうか。先日、農協からコメの買い取り価格表が配布されました。価格を見ると昨年産よりも随分低い価格になっていました。

農林水産省が発表した、令和2年度の日本における食料自給率は過去最低の37%でした。下の表は、昭和40年度と令和元年度の自給率比較です。コメに限ってみると自給率は97%と高いのですが、国民一人当たりの年間消費量は昭和40年に111.7kgであったものが令和元年には53kgと半減しています。日本人の生活様式の変化によってコメに替わる食べ物が多くなっていることがよくわかります。

A「品目別自給率」とB「国民一人当たりの消費量の変化」

品目	A	B	
	品目別自給率 (重量ベース)	国民1人1年あたり消費量の変化	
		昭和40年度	令和元年度
米	97%	111.7kg	↘ 53.0kg
小麦	16%	29.0kg	→ 32.3kg
牛肉	35% (9%)	1.5kg	↗ 6.5kg
豚肉	49% (6%)	3.0kg	↗ 12.8kg
鶏肉	64% (8%)	1.9kg	↗ 13.9kg
鶏卵	96% (12%)	11.3kg	↗ 17.5kg
牛乳・乳製品	59% (25%)	37.5kg	↗ 95.4kg
魚介類	52%	28.1kg	↘ 23.8kg
野菜	79%	108.1kg	↘ 90.0kg
果実	38%	28.5kg	↗ 34.2kg
大豆	6%	4.7kg	→ 6.7kg
砂糖類	34%	18.7kg	→ 17.9kg
油脂類	13%	6.3kg	↗ 14.4kg



(出典) 農林水産省「食糧自給表」 (注) 品目別の自給率は重量ベース

### 漢字の読み方

右の写真は国道314号線から八幡駅方面への道路標識です。みなさんどこか「変だな」と気づきませんか。八幡という字は「やわた・はちまん・やはた」と言うように同じ漢字でも読み方が違います。これが日本語の難しいところだと言われています。

備後八幡駅=Bingoyahata Sta.



## 敬老の日にプレゼント

毎年9月の第3月曜日は敬老の日です。今年は20日で、八幡振興区では支部活動としてそれぞれの記念品と女性部（松本<sup>よしこ</sup>令子部長）の活動として部員のみなさんが作成された「壁掛けカード」を75歳以上の方全員（246人）へお配りいたしました。

平成14年までは毎年9月15日が敬老の日でしたが、祝日法の改正によって翌年から9月の第3月曜日が祝日になりました。

先日のニュースによると、全国100歳以上の高齢者は昨年と比較して6,060人増えて86,510人になったそうです。そのうち88%は女性で51年連続して増加しているとのこと。医療・福祉の充実が大きな役割を果たしている半面、年金をはじめとした社会保障制度の逼迫が今問題になっています。いずれにしても私達高齢者にとっては、人生の終盤を呑気に暮らせる日々を過ごしたいものです。



女性部のみなさん



壁掛けカード（八幡駅・小学校跡・中学校跡）

## 秋の花が咲きました

春に植えた秋桜が満開です。

彼岸花とはよく言ったものです。

世間はコロナや政治問題で騒々しい毎日ですが、花にはそんなこと関係ないようです。毎年、同じ時期に同じように開花します。

羨ましいような・・・

そうでもないような・・・



秋桜（コスモス）

曼殊沙華



## 編集後記

緊急事態宣言が今月30日まで延長されています。当初はこれほど長期間、広範に感染拡大することを予測した人が何人いたことでしょうか。ワクチン接種も全国で50%近くになってきました。最近感染者が減少していますがこれを最後の緊急事態宣言としてほしいものです。

迷走台風の14号が瀬戸内海を通過しようとしています。これから台風シーズン、大規模な台風が発生しませんように。



今日の一句： ウイルスを 十四号よ 連れて行け

